

平成30年10月17日

保護者の皆様

多摩市立西落合小学校
校長 池田 泰章

9月の学校公開のご感想等から

日頃より本校の教育活動に、ご理解とご協力をいただきましてありがとうございます。

9月の学校公開に関しまして、多くのご感想をいただき、誠にありがとうございます。紙面の都合上、要旨をまとめさせていただき、同様の意見につきましても、まとめて掲載いたしました。明日から始まる学校公開も、どうぞよろしくお願いいたします。

今後も、子供たちにとって、有意義な教育活動が進められますようご支援・ご協力をお願いいたします。

1 授業を通して、気付いたこと

☆算数の授業で容器の大きさを比べる実験のようなことがあり、各グループでどうやったら大きさを比べられるか意見を出し合っていたのがとてもよかったです。ひらめく子、そうでない子、どのグループを見てもいろいろな方法を考えつき、子供の力ってすごいなと思いました。「アクティブラーニング」をたくさんしていただくうちに、考える力がついてきたら嬉しく思います。家庭でもできるだけ手を出さず、考える力を付けさせたいと思いました。

☆算数の授業では、丁寧に指導していたこと、全ての子供に気配りをしていることが印象に残りました。

☆算数の授業では、自らの力で考え、検証していく内容を楽しく分かりやすくご指導くださっているおかげで、生き生きと子供たちが学んでいる様子を見ることができ嬉しいです。

☆算数の授業をクラスごとではなく、ペースに合わせて分けていると子供から聞いていたので、参観できるのを楽しみにしていました、いつもとは違う友達と授業を受け、意見を聞いて、よい刺激になっていそうだなと思いました。

☆国語の授業で、映像を用いて言葉で表現されている内容を視覚的に確認できるのは、興味をもって取り組める工夫がされていて素晴らしいと思いました。

☆国語の授業では、iPad を使い視覚化する等、子供たちの興味を引き出す指導はとてもよいと思いました。口頭だけだと理解しにくいところも、教科書を大型 TV に映し出したリ、画像を見せたりすることで、視覚優位タイプの子供たちには、分かりやすいと感じました。

☆総合の発表では、それぞれにテーマを決めて、発表の方法も子供たちが工夫して行う様子が見られました。日常の中でも、気になったこと、興味をもったことを調べるようになってくれたらと思います。

☆保護者がいない普通の形を意識して授業をしてくださっており、子供の普通の学習の様子を参観でき、子供の成長を確認できたことがよかったです。

☆私が小学生だった80年代頃は、受動的な授業が多く、退屈な授業が多かった。現在は、能動的に授業に参加している姿を見て、学校も変化してきたと実感いたしました。

☆担任の先生が、児童を子供扱いにするのではなく、一人の子供として尊重しているのが伝わってきて、保護者としては嬉しく思いました。

☆授業では、子供たちの興味を引き出す工夫がされており、子供たちが積極的に参加しており、大変よいと思いました。

☆隣の席の友達と相談しながら、二人組でシートに記入する学習はよい方法だと感じました。

☆子供たち一人一人がいろいろな発想をもって、文章や形を表し、先生が何一つ否定せず、受け入れて授業をしてくださったのがとても嬉しく思いました。

- ☆考える時間で、タイマーを使っているのも、集中できそうでいいと思いました。
- ☆理解しやすく、また、ゲーム感覚で子供たちも楽しそうに学んでいるように感じました。
- ☆友達だけではなく、学校公開でたくさんの保護者の前で堂々と発表をしている姿は、特に素晴らしかったと思います。
- ☆自分で考え、仲間と相談しながらまとめたものを発表することは、社会に出てからも必要なことで、広く勉強になると思い、大変興味深く拝見しました。
- 全体的に姿勢が悪いように思いました。視力の低下や背骨の湾曲を心配しました。
- 積極的に手を挙げて発言する子が少ないと感じました。
- 今後、グループ学習など、友達との関わり方など、子供の様子が見られる機会があると嬉しいです。

2 セーフティ教室を通して、気付いたこと

- ☆警察の女性の方がハキハキとした話し方で、言い方もはっきりしており少々びっくりしましたが、逆にそれでよいのではないかと感じました。親が伝えるのとは違い、他人から聞くと、説得力がありよかったのではないのでしょうか。
- ☆「車に乗せられてしまったら、どうすればよいですか」の質問に「それはアウトです」の返答は、心に重く響きました。
- ☆大事なことなので家庭でも話すことはありますが、DVDを見せたり、一定の距離や逃げ方を実践していただいたり、分かりやすかったです。
- ☆「車の後方に向かって逃げる」というアドバイスはとても重要でした。知っている人も危険、どの人が安全か、信用できるか、じっくり家でも話してみました。とっさに大声が出せるか、時々家でも練習してみようと思います。
- ☆日頃から話をしていますが、自分を守る方法を聞き、あらためて家でも話げできたのでよい機会になりました。
- ☆ロールプレイがよかったです。連れ去りにあった時、少しでも自分でできることがある方が、自分の身を守ることができるかもしれないと思いました。
- ☆子供自身が「このような場合はどうしたらよいか」ということを考えていたので、自分で防犯について考えさせることも大事なことでと思いました。
- ☆SNS に対する危機感をもって、今後子供のルール作りをしていかなければならないと思いました。
- ☆スマートフォンのトラブルを知り、親としても気を付けてみていかなければならないと思いました。自分たちが経験していないことで、予想もつきにくいので、今後も学校で指導していただけると有り難いです。
- 以前のように、夏休み前に実施した方がよいのではないかと感じました。

3 全体を通して、気付いたこと

- ☆家では、学校の話をおまじりしてくれないので、実際に見に行く機会があつて、とても有り難いです。
- ☆リニューアルされたきれいな教室で勉強できるようになり、環境が整っているなあと感じました。
- ☆次の授業のチャイムが鳴る頃には、クラス全員の子供たちがしっかり席について、素晴らしかったです。
- 今回は1日だけの学校公開だったために、人が集中し、教室からあふれてしまっていた。仕方ないと思うが、前の方の方がもう少し詰めていただくと有り難いと思った。
- 教室の後ろに顔写真入りの自己紹介カードが貼ってありましたが、その内容をもっと濃いものにして、自分の子供だけでなく、友達のこと、何が好きなのか、何が得意なのか、クラス全体のことが分かるようになれば、さらに嬉しく思います。
- 学校公開に際し、参観者は名札を首にかけて参観することが必要だったかと思いますが、着用されていない方がおられたと思います。昨今のセキュリティの観点から、着用のチェックの徹底をお願いいたします。